

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: BgA/096/2017

Referat:	Bürgermeisteramt	Datum:	11.07.2017
Ansprechpartner:	Norbert Wieser	AZ:	
Weitere Beteiligte:			

Beratungsfolge	Termin	
Ausschuss für Kultur und Soziales	20.07.2017	öffentlich

Trikommunale Partnerschaft; Gedenk-Installation an die "Tour de Jumelage 2016" im Rathauspark

Sachverhalt:

Zum 15-jährigen Jubiläum der trikommunalen Partnerschaft „Wendelstein – Saint-Junien – Zukowo“ legten 32 Radbegeisterte im August/September 2016 die über 1.300 km von Wendelstein nach Saint-Junien mit dem Fahrrad zurück. Mit der "Tour de Jumelage" zeigten die Wendelsteiner Radler den französischen Freunden, dass kein Weg zu weit und keine Herausforderung zu groß war, um gemeinsam das Jubiläum zu feiern.

Auf der in elf Etappen zurückgelegten Strecke wurden an den einzelnen Stationen „Meilen-Steine“ (regionales Gestein) von Vertretern der jeweiligen Rathäuser an die Wendelsteiner Partnerschaftsbeauftragte Doris Neugebauer übergeben. Hintergrund für diese Aktion war der Gedanke, mit einer Gedenk-Installation im Rathauspark an diesen besonderen Jubiläumsbeitrag „Tour de Jumelage“ nachhaltig zu erinnern.

Die Teilnehmer der „Tour de Jumelage“ haben sich schon während der Tour intensiv mit dem Thema „Partnerschaft-Verbundenheit-Gemeinsamkeit“ auseinandergesetzt und einen Vorschlag für die Installation ausgearbeitet.

In Absprache mit erstem Bürgermeister Werner Langhans kristallisierte sich bei einem Ortstermin als geeigneter Platz die Rasenfläche neben dem Partnerschafts-Ortswegweiser heraus.

Gedenk-Installation

Die Gedenk-Installation soll aus drei Stelen (180 cm hoch, je 15 cm breit/tief) bestehen, welche die Partnerstädte verkörpern. Sichtbar wird dies durch die anzubringenden Stadtwappen und/oder den Schriftzug des Ortsnamens. Die Stelen sollen mit ihrer Frontseite nach der Himmelsrichtung der Partnergemeinden ausgerichtet werden. Die geplanten Stelen-Materialien Eichenholz (Saint-Junien), Stahl (Zukowo) und Sandstein (Wendelstein) sollen einen weiteren Bezug zu den jeweiligen Partnergemeinden symbolisieren.

In einem ersten Schritt soll zwischen den Stelen „Wendelstein“ und „Saint-Junien“ eine Metallwand (Größe ca. 100 cm hoch, 165 cm breit) im oberen Teil der Stelen angebracht werden. Nach Abschluss der 2018 nach Zukowo geplanten „Tour Rajd Kaschubszy“ ist vorgesehen, die Gedenk-Installation mit dem zweiten Abschnitt zu vollenden. Zum 20-

jährigen Partnerschaftsjubiläum 2021 ist angedacht, die Namen der jeweiligen Tour-Teilnehmer mit anzubringen.

Tour de Jumelage 2016

Die einzelnen Etappen der „Tour de Jumelage“ werden als Kreise ausgestanzt, ebenso die vereinfachte Schrift (s. Skizze). Die Grundfläche der Installation hat eine oval-geschwungene Form. Die Innenfläche soll mit hellen Steinen geschottert und spärlich bepflanzt werden. Außen wird die Grundfläche mit Randsteinen abgegrenzt (s. Modell). Unter den einzelnen Etappenpunkten werden in einem Steinfeld die gestifteten Steine positioniert. Sie werden mit einem kleinen Schild versehen, welches die Ortsnamen und die gefahrenen Kilometer anzeigt. Die Kostenschätzung der Partnerschaftsbeauftragten für das Material und die vorgefertigten Teile beläuft sich auf ca. 4.000 Euro.

Die Fundamente, das Setzen der Stelen, die Einfassung der Beete und die Bepflanzung sollen vom Bauhof vorgenommen werden.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Kultur und Soziales stimmt der Gedenk-Installation im Rathauspark zu.

Finanzierung:

Die Finanzierung wird über die Haushaltsmittel für die Partnerschaft sichergestellt.

Anlagenverzeichnis (Anlagen liegen zu den Fraktionssitzungen auf):

Installations-Model Tour de Jumelage 2016

Werner Langhans
Erster Bürgermeister